

Ambiance de Béthanie

Sanctifions nos foyers pour la sanctification des prêtres

Cette année verra la consécration de la FSSPX à Saint Joseph. Enflammons alors notre volonté du désir d'aller à Joseph, en considérant combien cela est bon : c'est l'autorité suprême, divinement inspirée, qui nous en presse ; cela est plus que jamais nécessaire en ces temps de famine spirituelle ; cela nous conduira à une profonde connaissance de Dieu.

Les sources d'où se peut tirer la connaissance de saint Joseph sont les **Évangiles** et l'**Ancien Testament**. C'est la Révélation divine **seule** qui a pris l'**initiative de nous faire connaître saint Joseph**. Et puisque la Révélation nous est donnée par Dieu pour nous faire entrer dans l'intimité de Dieu, nous pouvons être assurés que connaître Joseph, dont seul Dieu nous a parlé, nous conduira à **une profonde connaissance de Dieu**.

La fonction de Joseph est liée à la manière dont Dieu a voulu entrer dans le monde ; elle est liée à l'Incarnation en vue de la Rédemption : « pour sauver son peuple de ses péchés » (Mt 1, 21).

Par Joseph, le Fils de Dieu s'inséra dans l'ordre social humain, concours voulu par Dieu dans le respect de notre nature, et dans l'intention de tirer le suprême profit de **l'aptitude de la famille à être sanctifiée**. À noter l'insistance de l'Évangile à parler des institutions sociales : C'est par la « Généalogie de Jésus-Christ, fils de David, fils d'Abraham » (Mt 1) que s'ouvre l'Évangile de Saint Matthieu. Saint Luc nous dit que « l'ange Gabriel fut envoyé à une vierge qu'avait épousée Joseph, de la maison de David » (Lc I, 27), et de parler de « l'édit de César Auguste pour le recensement » (Lc II, 1 sq).

L'ordonnance de la divine Sagesse est que l'homme vienne au monde **au sein d'une famille**, et par elle dans une lignée et dans un peuple. Dieu n'a pas voulu bouleverser cet ordre pour la venue au monde de son Fils : le Christ **restaurerait** la famille et **la sanctifierait**.

Puissent nos foyers, à l'école de saint Joseph et tout au long de cette année, approfondir et mettre en pratique l'enseignement si riche de l'exemple du patron de l'Église universelle afin de mieux comprendre ce qu'est la société de la Rédemption.

Les intentions ecclésiales

- Pour les prêtres et séminaristes qui font ou renouvellent leurs engagements dans la Fraternité Sacerdotale Saint-Pie X le 8 décembre.
- Pour qu'en ce temps de l'Avent les prêtres, à la suite du Divin Pasteur, puissent secourir les brebis perdues et, les touchant par la grâce, les réunissent au troupeau près de la crèche.
- Pour un prêtre embarrassé dans l'organisation de son ministère.
- Pour la fidélité d'un prêtre à ses vœux sacerdotaux.
- Pour un prêtre diocésain qui a mis en danger son sacerdoce.
- Pour les prêtres isolés qui peinent pour assumer leur ministère et souffrent de la pénurie des vocations.

*Intention nationale permanente :
Pour barrer le chemin à l'Islam en France et
obtenir la conversion des musulmans.*

Pour les pécheurs :

Le mot de l'aumônier

« Il y a au milieu de vous quelqu'un que vous ne connaissez pas » (Jn 1, 26). Il est malheureusement facile d'appliquer cette parole de St Jean-Baptiste prononcée autrefois aux juifs qui venaient l'écouter, aux chrétiens d'aujourd'hui. Eux aussi, ils ignorent la présence au milieu d'eux de quelqu'un qui est leur ami, leur Sauveur et leur Dieu. Ils passent indifférents à côté des églises où vit Jésus en son Saint Sacrement, ou n'y entrent que rarement, comme autrefois beaucoup des contemporains de la Sainte Famille passaient indifférents devant la grotte de Bethléem ou la maison de Nazareth.

Au tabernacle, Notre Seigneur vit toujours aussi caché. Seuls ceux qui s'en donnent la peine s'avancent jusqu'à Lui. Alors aujourd'hui, comme autrefois à la grotte de Bethléem au milieu de la nuit, ils sont peu nombreux les adorateurs du Roi.

La fonction des Foyers Adorateurs consiste à imiter les bergers qui adorent l'Enfant Jésus. Nous devons nous placer devant Dieu pour l'adorer. À cette place, nous devons prier et apprendre à connaître le Sauveur qui vient nous enseigner la vérité. Rappelons-nous qu'à Béthanie, auprès des Apôtres et de ses amis, le Messie dévoilait davantage sa vie intime avec le Père. Le Saint-Esprit continue aujourd'hui cette instruction dans les foyers où règne la Charité. Le terme d'« Heure Sainte » rappelle celui employé pour désigner l'adoration du Saint-Sacrement exposé. Notre adoration nous apprend à passer du temps près de Dieu pour le connaître et l'aimer. Comme les religieux dans leur cloître, cette prière soutient l'apostolat du prêtre et obtient par ce moyen la conversion des pécheurs.

Pendant le temps de l'Avent, assistons à la messe et communions dans cet esprit. Au cours de notre adoration ou pendant l'action de grâce, sachons parler mais aussi écouter Notre-Seigneur nous parler. Nous apprendrons ainsi à connaître Celui qui vit au milieu de nous.

« Il est impossible d'entrer dans l'Évangile de Jésus-Christ sans rencontrer Joseph, sans entrer chez Joseph »

(Ch. D. - J. Lallement)

Les fruits de Béthanie

« Témoigner c'est déjà remercier »

Une personne âgée, isolée, pour laquelle nous avons prié, a retrouvé la Foi et l'Espérance en la divine miséricorde qui, de plus, lui offre la grâce magnifique de terminer saintement ses jours en un lieu béni. Deo gratias !

Prions

pour le repos de l'âme de Monsieur Pierre-Yves Colcomb et pour soutenir son épouse, notre correspondante de St Malo.

À méditer

« Le Seigneur est *venu chez lui* visiblement ; Il a été porté par sa propre création, qu'Il porte lui-même ; Il a réparé par son obéissance, avec l'arbre de la croix, la désobéissance commise avec l'arbre du paradis ; l'égaré dont avait été misérablement victime Ève, vierge accordée à un homme, a été déjoué par la bonne nouvelle de la vérité qui fut annoncée par l'ange à Marie, Vierge accordée à un homme. Car, de même que celle-là, Ève, avait été égarée par le discours d'un ange au point d'abandonner Dieu en transgressant sa parole ; de même, celle-ci, Marie, fut instruite de la bonne nouvelle par le message de l'ange, au point de porter Dieu en elle par l'obéissance à sa parole. Et de même que l'autre avait été égarée jusqu'à désobéir à Dieu, de même, celle-ci se laissa persuader d'obéir à Dieu, si bien que la Vierge Marie devint l'avocate de la vierge Ève ». (Saint Irénée « *Traité contre les hérésies* »)

Dans ce parallèle que fait Saint Irénée, nous trouvons le résumé de toute notre vie chrétienne. Nous pouvons choisir la voie d'Ève, c'est-à-dire celle de la désobéissance, de la volonté de nous assumer seuls et sans Dieu. Ou bien, nous choisissons le chemin de Marie : celui de l'obéissance et de l'humilité de celui qui sait que tout vient de Dieu.

Que Marie dont nous fêterons bientôt l'Immaculée Conception, nous conduise sur le bon chemin !

Que Saint Joseph, modèle d'obéissance, éclaire ce chemin qui conduit à l'unique Vérité.

À lire

« **Allez à Joseph** », dossier doctrinal et spirituel du pèlerinage de Pentecôte 2013 / en vente 10€ auprès de : *Pèlerinages de Tradition 20, rue Gerbert 75015 Paris*

Les correspondants

- 03 Brout-Vernet** : M. Tranchet - 04 70 58 20 42
06 Nice : Mme Abril - 04 93 90 38 15
11-09-66 Montréal : Mme Doutrebente - 04 68 69 09 75
13 Marseille : Mme Sentagne - 04 42 26 93 79
17-33 Saintes : Mme Boyer - 05 46 92 64 96
21-25 Pouilly : Mme Brière - 03 80 90 71 08
22-35 Lanvallay, Rennes : Mme Saigault - 02 99 16 08 80
24-19-87 Bergerac : Mme Bories - 05 53 22 56 89
28 Chartres : Mme de Beir - 06 63 55 37 01
29 Guipavas : Prieuré St Yves - 02 30 82 54 64
31-32-47-81-82 Toulouse : Mme Joly
49 ch. de la Bergerie 31530 Saint Paul sur Save - 05 61 06 18 14
34 Montpellier : Prieuré - 04 67 85 24 10
35 St Malo : Mme Colcomb - 02 99 19 85 15
37 Tours : M. de Gavelle - 02 47 24 83 55
38-73-74-05 Grenoble : Prieuré - 04 76 41 27 19
42 Unieux : Mme Gardet - 04 77 41 83 81
44-85-56 Nantes : Mme Rousseau - 02 51 77 00 75
49 Angers : M. Jaquemet - 02 41 60 20 67
50-14-61 Saint Ursin : M. Denier - 02 33 61 53 95
59-60-62-80 Lille : Mme Brunet - 03 20 06 33 06
63 Clermont-Fd : M. Hammer - 04 73 64 25 19
67-68-57 Strasbourg : Mme Müller - 09 51 84 86 70
64 Pau : Mme Ameri - 05 59 09 28 27
69-01 Lyon : Mme Truchon - 04 74 93 70 36
Morgon : Mme Rieu - 04 74 69 96 61
75-77-78-91-92-93-94-95 Paris :
Mme Millet - 01 47 71 03 21
76 Rouen : Mme Deparrois - 02 35 15 09 37
78 Mantes : Mme Fontaine - 01 39 76 41 12
79-16 Niort : Mme Levrault - 05 49 25 01 95
83 Toulon : Mlle Blanc - 06 81 03 11 49
86 Poitiers : Mme Lethu - 05 49 61 22 06



Les foyers adorateurs



samedi 1^{er}, jeudi 6, vendredi 7
Décembre 2012